

Gemeinsam für die Weltkirche

Die Stiftung ecclesia mundi wurde im Jahr 2003 als Förderstiftung von missio München gegründet. Sie ist eine Gemeinschaftsstiftung von Menschen und Institutionen, die sich für Weltkirche und Weltmission engagieren und die sich zusammengeschlossen haben, um langfristig und wirkungsvoll Projekte in Afrika, Asien und Ozeanien zu unterstützen.



Die Stiftung ecclesia mundi hat im Jahr 2022 erneut das Qualitätssiegel für gute Treuhandstiftungsverwaltung mit einer Gültigkeit bis März 2025 erhalten. Ein vom Bundesverband Deutscher Stiftungen berufener Vergabeausschuss bescheinigt damit die gute Qualität in der Verwaltung von Treuhandstiftungen, angefangen bei der Vermögensbewirtschaftung bis hin zur Beachtung des Stifterwillens.

DIE BILANZ DER STIFTUNG ECCLESIA MUNDI ZUM 31.12.2024

	in Euro	in Euro
	2024	2023
Aktiva		
A. Anlagevermögen	18.904.766,07	17.215.066,06
I. Sachanlagen	96.772,00	134.757,00
II. Finanzanlagen	18.807.994,07	17.080.309,06
B. Umlaufvermögen	1.215.355,57	1.870.061,02
I. Grundstücke und Bauten	92.753,70	344.000,00
II. Sonstige Vermögensgegenstände	422.339,87	393.618,37
III. Guthaben bei Kreditinstituten	700.262,00	1.132.442,65
C. Rechnungsabgrenzungsposten	0,00	223,12
	20.120.121,64	19.085.350,20
Passiva		
A. Eigenkapital	18.563.838,06	17.178.316,12
I. Stiftungskapital	17.847.046,70	16.740.649,23
II. Ergebnisrücklage	106.666,89	106.318,64
III. Mittelvortrag	610.124,47	331.348,25
B. Rückstellungen	3.570,00	3.570,00
C. Verbindlichkeiten	1.552.713,58	1.903.464,08
	20.120.121,64	19.085.350,20

Der Jahresabschluss 2024 wurde erneut von der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Berndt & Greska GmbH & Co. KG geprüft und mit dem uneingeschränkten Bestätigungsvermerk versehen. Das Finanzamt München, Abteilung Körperschaft, hat der Stiftung mit Schreiben vom 16.01.2023 einen Freistellungsbescheid für die Jahre 2019 bis 2021 erteilt. Darüber hinaus hat die Stiftung mit Schreiben vom 30.12.2013 einen Feststellungsbescheid vom Finanzamt München, Abteilung Körperschaft, erhalten, wonach die Einhaltung der satzungsgemäßen Voraussetzungen gemäß Abgabenordnung bestätigt wird. Unter dem Dach der Stiftung ecclesia mundi werden insgesamt sieben Treuhandstiftungen verwaltet. Das Eigenkapital der Treuhandstiftungen beträgt zum Ende des Berichtsjahrs 3,55 Mio. Euro. Für die Verwaltung dieses Kapitals hat die Stiftung ecclesia mundi das Qualitätssiegel vom Bundesverband Deutscher Stiftungen erhalten.

UNSERE ERTRÄGE FÜR DIE MISSIO-PROJEKTARBEIT

Im Jahr 2024 wurden der Stiftung ecclesia mundi über 1,1 Million Euro zugeschafft, deren Erträge langfristig für die Projektarbeit von missio München in Afrika, Asien und Ozeanien eingesetzt werden können. Seit der Gründung der Stiftung konnten bis einschließlich 2024 Spenden und Erträge in Höhe von 5,4 Mio. Euro an missio München übertragen werden. Die Stifter können dabei über einen Stiftungsfonds innerhalb der Stiftung Zweckbindungen für die Erträge ihres Kapitals festlegen. So werden für das Jahr 2024 beispielsweise zusätzliche 18.543 Euro für Stipendien an Mädchen aus mittellosen Familien in Neu-Delhi vergeben. 



An der renommierten Carmel Convent School in Neu-Delhi werden Mädchen aus mittellosen Familien aufgenommen und gemeinsam mit Kindern aus wohlhabenden Verhältnissen unterrichtet.

UNSERE FÖRDERUNG VON MISSIO-PROJEKTEN IN 2024

	Kapital	2024	2023
Glaube leben	12.309.879,12	444.602,21	219.450,02
Bildung ermöglichen	3.826.500,00	108.197,79	74.525,64
Frauen stärken	1.640.667,58	46.626,15	36.988,84
Schöpfung bewahren	20.000,00	573,84	35,51
Treuhandstiftungen	3.554.250,34	194.800,00	23.400,00
Gesamt	21.351.297,04	794.800,00	354.400,00

Beträge in Euro

DIE ENTWICKLUNG DES EIGENKAPITALS DER STIFTUNG UND DER TREUHANDSTIFTUNGEN

